

**KATA SIFAT BAHASA INGGRIS**  
**DALAM JURNAL *ENGLISH TEACHING FORUM***

**JURNAL SKRIPSI**

*Diajukan sebagai salah satu syarat*

*Mencapai gelar Sarjana Sastra*

Oleh :

**TRISNO RIANDY RUMOKOY**

**13091102088**

**SASTRA INGGRIS**



**UNIVERSITAS SAM RATULANGI**

**FAKULTAS ILMU BUDAYA**

**MANADO**

**2018**

## ABSTRACTS

This study entitled “English Adjective in Journal English Teaching Forum”, is aimed at identifying , classifying and analyzing English Adjective’s found in the Journal. The data have been collected by reading all the pages from that Journal and analyzed them based on Harman’s concept.

The research questions are : What are the forms of adjectives are found in Journal English Teaching Forum? What are the functions of adjectives are found in Journal English Teaching Forum?

Objective of the research : To identify and classify the form of adjectives found in Journal English Teaching Forum and To analyse the function of adjectives found in journal English Teaching Forum.

The result found in the journal : In terms of descriptive adjective the writer found, five forms, of descriptive adjectives those are quality adjective, quantity adjective, compound adjectives, color adjective and size adjectives. In terms of definitive adjectives, there are two forms. In terms of function, adjective can be formed as attributive and predicative. Both of them are found in journal Teaching English Forum this Journal.

---

Key Words : English adjective, grammatical analysis, Journal : English Teaching Forum.

## PENDAHULUAN

### **Latar belakang dan masalah.**

Bahasa merupakan salah satu alat penting dalam berkomunikasi. Gleason (1962 : 10) menyatakan bahwa bahasa adalah sistem bunyi dan kata yang digunakan oleh manusia untuk mengekspresikan pikiran dan perasaan. Kata merupakan bagian dari pengetahuan linguistik yang termasuk dalam komponen kata bahasa kata bahasa (Fromkin 1997 : 31) O’Grady dan Dobrovolsky (1992 : 1 - 2) menyebutkan bahwa semua manusia secara normal menguasai sekurang - kurangnya satu bahasa. O’Grady dan Dobrovolsky selanjutnya mengatakan bahwa pembicara sebuah bahasa dapat

menghasilkan dan mengerti ujaran - ujaran dalam jumlah yang tak terbatas, kesanggupan ini dikatakan sebagai kemampuan *linguistik*. Dalam penelitian kemampuan kompetensi *linguistik*, *linguistik* difokuskan pada mental sistem dimana manusia dapat membentuk dan menginterpretasikan kata dan kalimat dalam bahasa mereka. Sistem ini disebut dengan sistem kata. *Linguistik* atau ilmu bahasa terdiri atas lima komponen yang berkaitan erat satu dengan lainnya, yakni *fonetik* (studi tentang bunyi) *fonologi* (studi tentang pola bunyi), *morfologi* (studi tentang pembentukan kata) *sintaksis* (studi tentang proses penggabungan kata ke dalam unit yang lebih besar seperti *frase*, *klausa*, dan kalimat), *semantik* (studi tentang makna kata atau makna kalimat).

Berbicara tentang kata Akmajian (1990 : 20) membagi kelas kata menjadi dua kelompok yaitu kelas kata mayor dan kelas kata minor. Kelas kata mayor / terbuka termasuk kelas kata yang tidak terbatas karena memungkinkan penambahan anggota – anggota baru. Dalam Bahasa Inggris, kelas kata terbuka ada empat, yaitu kata benda (*book, family*) kata Kerja (*teach, bring*) kata Sifat (*beautiful, tall*) kata Keterangan (*early, will*) kelas kata minor / tertutup termasuk kelas kata yang tidak memungkinkan untuk menambahkan anggota baru. Kelas kata tertutup dalam Bahasa Inggris yakni kata depan (*at, in, on*) kata Sambung (*and, but, for*) kata Sandang (*a, ar, the*) kata Bilangan (*one, two, three*) kata seru (*key, wow, aha*) kata Kuantitatif (*some, any, each*) kata Ganti (*I, they, we, dit*).

Aarts and Aarts (1982 : 2) mengatakan bahwa kata sifat termasuk dalam kelas kata terbuka yang sifatnya tidak terbatas. *Quirk and Greenbaum* (1973 : 115) menyebutkan bahwa kata sifat adalah jenis kata yang menjelaskan kualitas, kuantitas, bilangan, dan penjelasan atau maksud dari seseorang Harman (1972 : 73) menyatakan bahwa kata sifat adalah kata yang diikuti oleh kata benda atau substantif lainnya sebagai suatu keterangan yang menerangkan kata benda atau substantif lainnya. Misalnya *beautiful girl, lazy dog, brave lady, sweet apples*, kata *beautiful, lazy, brave*, dan *sweet* memberikan kualitas atau menerangkan kata benda yang diikutinya Frank (1972 : 177) menyebutkan bahwa distribusi kata sifat bahasa Inggris umumnya sebelum kata benda, sesudah kopula (*Linking Verb*) dan pada posisi pelengkap. Menurutnya, kata sifat adalah kata yang di gunakan bersama kata benda dan kata ganti untuk memberikan batasan arti terhadap kata tersebut. Contohnya, dalam kata *Brave man* 'orang berani'. Kata *brave* adalah kata sifat yang memberikan arti pada kata *man* (kata benda). Kata

sifat adalah kelas kata (*parts of speech*) yang kadang-kadang menyulitkan kita, karena kata sifat tidak merubah bentuknya kecuali untuk menandakan tingkat perbandingan. Menurut Arts dan Arts (1982 : 28 - 29) ada tiga tingkat perbandingan untuk menunjukkan tingkat perbandingan dalam bahasa Inggris yaitu bentuk positif, komparatif dan superlatif, misalnya **Brave – Braver – Bravest** (berani, lebih berani, dan paling berani). Arts and Arts selanjutnya menyatakan bahwa kata sifat dapat diidentifikasi berdasarkan *sufiks, derivasi, dan infleksi*. *Infleksi* adalah proses penambahan sejumlah *afiks* tanpa mengubah kelas kata dasarnya, sedangkan *derivasi* adalah *formasi* kelas kata baru melalui penambahan *afiks* pada *morfem* atau pada kata - kata tertentu contoh :

*Infleksi: Walk* (kata kerja)

*Walks*

*Walked*

*Walking*

(Penambahan *sufiks-s, -ed* dan *-ing* menunjukkan *simple present tense, simple past tense* dan *progressive tense*)

*Derivasi : Beauty* (kata benda)

*Beautify* (kata kerja)

*Beautiful* (kata sifat)

Kata sifat **berinfleksi** menggunakan *sufiks -er* dan *-est* (**Brave, Braver, Bravest**) untuk membentuk tingkat perbandingan **Komparatif** dan **Superlatif**, sedangkan kata sifat yang tidak **Berinfleksi** menggunakan penanda **More-** dan **Most-** (**beautiful, more, beautiful, most beautiful**) untuk menyatakan tingkat perbandingan.

Kata sifat Bahasa Inggris memiliki pola *sufiks derivasi* yang mengubah bentuk dasar kata kerja dan kata benda menjadi kata sifat, yakni *sufiks -able, -ful, -ish, -al*, (**comfort+ -able → comfortable : faith+ -ful → faithful, fool+ -ish → foolish, agree+ -able → agreeable**).

Berdasarkan pada pemaparan di atas penulis memfokuskan penelitiannya tentang kata sifat dalam Jurnal '*English Teaching Forum*'. Penulis memilih Jurnal *English Teaching Forum* dengan alasan bahwa Jurnal merupakan suatu alat informasi yang dapat memperkaya pembaca dengan membaca artikel - artikel dalamnya. *English Teaching Forum* merupakan media para guru dalam pengajaran bahasa Inggris diseluruh

dunia karena dalamnya terdapat artikel - artikel petunjuk pembaca (*reads's guide*), teknik – teknik pengajaran dan lainnya sebagainya *English Teaching Forum* diterbitkan di Amerika dan ditujukan kepada Guru Bahasa Inggris diseluruh Dunia penulis memilih kata sifat dalam Jurnal *English Teaching Forum* sebagai objek penelitian karena penulis menemukan banyak bentuk kata sifat dalam jurnal ini dan disamping itu kata sifat adalah kelas kata yang penting sesudah kata benda dan kata kerja, kata sifat hanya memberikan arti kepada kata yang mengikutinya.

### **Rumusan masalah dan Tujuan penelitian.**

Permasalahan yang akan dijawab dan Tujuan dalam penelitian ini adalah :

- Bentuk kata sifat apa saja yang ditemukan dalam jurnal *English Teaching Forum*?
- Fungsi kata sifat apa saja yang ditemukan dalam jurnal *English Teaching Forum* ?
- Mengidentifikasi dan mengklasifikasi bentuk kata sifat dalam jurnal *English Teaching Forum*.
- Menganalisis fungsi kata sifat yang ditemukan dalam *English Teaching Forum*.

### **Kerangka Teoretis.**

Teori yang digunakan dalam penelitian ini yakni teori dari Harman (1972).

Harman (1972 : 72) mengatakan bahwa kata sifat adalah kata yang digunakan bersama dengan kata Benda dan kata Ganti untuk memberikan batasan arti terhadap kata tersebut. Harman (1972 : 76 ) lebih lanjut menyatakan bahwa kata sifat merupakan jenis kelas kata terbuka yang menjelaskan suatu Kualitas, Kuantitas, Bilangan, dan Penjelasan atau maksud Seseorang. Kata sifat dapat diklasifikasikan kedalam bentuk kata sifat deskriptif dan kata sifat pembatas.

### **Kata Sifat Deskriptif.**

Kata sifat deskriptif adalah kata sifat yang menggambarkan kualitas, kuantitas penggambaran sesuatu, warna dan kata sifat yang terdiri dari penggabungan bentuk - bentuk dasar kata sifat deskriptif terdiri dari :

- a. Kata Sifat Kualitas.

Kata Sifat Kualitas adalah kata sifat yang menunjukkan kualitas suatu benda yang diikutunya

Contoh : *Tokyo is an **industrial** city.*

b. Kata Sifat Kuantitas.

Kata sifat kuantitas adalah kata sifat yang menunjukkan kuantitas suatu benda.

Contoh : *My mother earned **enough** money.*

c. Kata Sifat Partisipal **-ing**.

Kata sifat partisipal **-ing** adalah kata sifat yang menunjukkan sesuatu yang sedang terjadi atau penggambaran bagai manan kata sifat tersebut memberikan pengaruh pada kita.

Contoh : *We have an **interestinsting** story for you.*

*The **defeated** army laid down their arms.*

Kata sifat partisip yang berakhiran **-ed** biasanya merujuk pada sesuatu yang baru selesai terjadi pada orang atau benda

d. Kata Sifat Warna.

Kata sifat warna adalah kata yang menggambarkan suatu jenis warna yang berasal dari alam atau suatu benda tertentu.

Contoh : *You Are So Beautiful With Use The Red Blouse.*

e. Kata Sifat Majemuk.

Kata sifat majemuk adalah kata sifat yang terbentuk dari hasil penggabungan bentuk – bentuk dasar. Bentuk – bentuk dasar ini terdiri dari kata benda, kata kerja, dan kata sifat

Contoh : *Jane Is A **Smooth Talking** Girl.*

### **Kata Sifat Pembatas.**

Kata sifat pembatas memberikan arti tambahan yang terbatas terhadap kata benda, namun tidak memberikan ketenangan tentang keadaan macam, sifat terasa dan sebagainya kata sifat pembatas terdiri dari :

a. Kata Sifat Jumlah Tak Tentu.

Kata sifat jumlah tak tentu meliputi sejumlah kata tak tentu yang berfungsi sebagai kata sifat.

Contoh : *I Have A **Small** Wallet.*

b. Kata Sifat Kepunyaan.

Kata sifat kepunyaan adalah kata sifat yang menyatakan kepunyaan seseorang atau lebih dari satu orang.

Contoh : *I don't like **your** new hat.*

Saya Tidak Suka Topi Barumu.

Berdasarkan fungsinya kata sifat dapat dibagidalam dua kata sifat yaitu, kata sifat atributif dan kata sifat predikatif :

**Kata Sifat Atributif.**

Kata sifat atributif adalah kata sifat yang menerangkan benda tersebut.

Bila suatu kata sifat ditempatkan sebelum kata benda, kata sifat tersebut bersifat menerangkan kata benda tersebut.

Contoh: *A **young** lady* “ seorang wanita muda”

Young Menerangkan Lady.

**Kata Sifat Predikatif.**

Kata sifat juga dapat bersifat sebagai pelengkap (*Complement*). Hal ini disebut sebagai kata sifat predikatif. Kata sifat predikatif berfungsi menggambarkan kualitas subyek.

Contoh; *The road is **marrow**.*

Marrow bersifat sebagai pelengkap dari subjek “*The Road*.”

**Metodologi.**

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif . Metode deskriptif adalah metode yang pada dasarnya menggambarkan suatu apa adanya secara aktual. Penelitian ini dilakukan dengan langkah - langkah sebagai berikut :

**Persiapan.**

Pada tahap ini penulis membaca buku - buku tata bahasa yang berhubungan dengan kata sifat dan memilih teori - teori yang cocok untuk penelitian ini, dan penulis membaca jurnal *Teaching English Forum*.

### **Pengumpulan Data.**

Data dikumpulkan dari Jurnal *English Teaching Forum* volume 54 nomor 1 tahun 2016. Penulis memilih volume 54 karena volume ini telah mewakili volume - volume lainnya dalam pemilihan kata sifat dan Penulis membaca kemudian meneliti, mengidentifikasi data dengan menuliskannya di kartu - kartu kecil dan diberi nomor dan diklasifikasikan berdasarkan bentuk dan fungsinya.

### **Analisis Data.**

Data yang telah diklasifikasi kemudian dianalisis dengan menggunakan teori Harman (1972) tentang kata sifat.

## **PEMBAHASAN DAN HASIL**

### **1.1 Bentuk Kata Sifat dan Hasil.**

Kata sifat adalah kata yang digunakan bersama kata benda dan kata ganti untuk memberikan batasan arti terhadap kata tersebut. Kata sifat Bahasa Inggris adalah kata yang digunakan bersama – sama dengan kata benda untuk menambahkan sesuatu terhadap kata benda tersebut. Pada umumnya, posisi kata sifat adalah di depan kata yang diterangkannya, namun adakalanya kata sifat menduduki posisi yang lain.

Dibawah ini ditemukan bentuk – bentuk kata sifat dalam Jurnal *English Teaching Forum* :

- *The street is **ablase** with light.* (hal 1)  
'Jalan itu terang berderang'
- *We've had ar **abnormal** of rain.*  
'Kami mendapat hujan yang luar biasa banyaknya'
- *Some snake live **above ground**.* (hal 2)  
'Beberapa macam ular hidup diatas permukaan tanah'
- *The incident had an **adverse effect** upon me.* (hal 3)  
'Kejadian itu mempunyai efek yang merugikan saya'



- *After pressing the play button, you will see a **small subtitle** below the video.*  
‘Sesudah menekan tombol permainan engkau akan melihat sebuah judul kecil dibawa video’.

## 1.2 Klasifikasi Kata Sifat Bahasa Inggris.

Harman (1972) menyatakan bahwa kata sifat dapat diklasifikasi ke dalam dua bentuk yakni bentuk kata sifat deskriptif dan bentuk kata sifat pembatas.

### 1.2.1 Kata Sifat Deskriptif.

Kata Sifat Deskriptif adalah kata sifat yang memberikan penjelasan mengenai penjelasan atau kualitas unsur yang diterangkannya. Kata sifat Deskriptif terdiri dari :

- **Kata sifat kualitas.**

Kata sifat kualitas adalah kata sifat yang menunjukkan kualitas suatu benda yang diikutinya.

Kata sifat kualitas yang ditemukan dalam formal English Teaching Form sebagai berikut :

1. *The street was **ablaze** with light.* (hal 1)

‘Jalan itu terang berderang’

- **Kata Sifat Kuantitas.**

Kata sifat kuantitas adalah kata sifat yang menunjukkan kuantitas suatu benda.

Kata sifat kuantitas yang ditemukan adalah sebagai berikut :

1. *We’ve had or **abnormal** of rain* (hal 1)

‘Kami mendapat hujan yang tidak normal’

- **Kata Sifat Warna.**

Kata sifat warna adalah kata sifat yang menggambarkan suatu jenis warna yang berasal dari alam atau suatu benda tertentu dan menguatkan kata benda yang diikutinya.

Kata sifat warna yang ditemukan :

1. *You will need **blue, black, and red** color.* (hal 3)

‘Engkau membutuhkan warna biru, hitam dan merah’

- **Kata Sifat Partisipial -ing.**

Kata sifat partisipal **-ing** adalah kata sifat yang menunjukkan sesuatu yang sedang terjadi atau penggambaran bagaimana kata sifat tersebut memberikan pengaruh pada kata.

Contoh - contoh kata sifat partisip yang ditemukan :

1. *Read the transcript and you'll find **interesting** vocabulary.* (hal 5)  
'Baca transkrip itu dan engkau akan mendapatkan kosa kata yang menarik'

- **Kata sifat Majemuk.**

Kata sifat majemuk adalah kata sifat yang terbentuk dari hasil penggabungan dari bentuk - bentuk dasar. Bentuk - bentuk dasar ini terdiri dari kata benda, kata kerja, dan kata sifat.

Dibawah ini contoh - contoh kata sifat majemuk yang ditemukan :

1. *The **good- looking** man beside her is a famous actor.* (hal 14)  
'Lelaki tampan yang disampingnya adalah seorang aktor terkenal'

### 1.2.2 Kata sifat pembatas.

Kata sifat pembatas memberikan arti yang terbatas terhadap kata benda, namun tidak memberikan keterangan tentang keadaan, sifat rasa dan sebagainya. Kata sifat pembatas terdiri dari kata sifat jumlah tak tentu dan hal - hal sifat kepunyaan.

Dibawah ini ditemukan kata sifat pembatas yang diklasifikasikan kedalam kata sifat jumlah tak tentukan kata sifat kepunyaan :

- **Kata sifat jumlah tak tentu.**

Kata sifat jumlah tak tentu meliputi sejumlah kata tak tentu yang berfungsi sebagai kata sifat yang termasuk dalam kata sifat jumlah tak tentu seperti :

1. *We return to our **previous** discussion.* (hal 12)  
'Kita kembali pada awal diskusi kita'

*We make free writing about unfamiliar text as a **powerful starting point**.* 'Kita membuat tulisan bebas tentang suatu teks yang tidak biasanya sebagai suatu awal mulai yang kuat'

### 1.3 Fungsi Kata Sifat Dalam Jurnal *English Teaching Forum*.

Berdasarkan fungsinya kata sifat dapat di bagi kedalam kata sifat atributif dan kata sifat predikatif.

### 1.3.1 Fungsi Kata Sifat Atributif.

Bila suatu kata sifat ditempatkan sebelum kata benda, kata sifat tersebut bersifat menerangkan kata benda. Tersebut contoh – contoh kata sifat atributif yang ditemukan :

1. *We've Had An Abnormal of rain.* (Hal.1)

‘Terdapat hujan yang tidak normal pada tempat kami’

- Analisis :

Kata sifat **Abnormal** berposisi sebelum kata benda ‘**Rain**’, kata sifat **Abnormal** menerangkan **Rain**. Kata sifat **Abnormal** berfungsi sebagai atributif dari kata benda **Rain**.

2. *The incident Had An Adverse Effect Upon Me.*

‘Kejadian Itu Mempunyai Efek Yang Merugikan Saya’.

- Analisis :

Kata sifat **Adverse** berposisi sebelum kata benda **Effect** Kata Sifat **Adverse** berfungsi menerangkan kata benda **Effect**. Kata sifat **Adverse** berfungsi sebagai atributif / kata sifat.

3. *After Pressing The Play Buttom, You Will A Small Subtitle Below The Vidio.* (hal.3)

‘Setelah menekan tombol permainan, engkau akan melihat sebuah judul kecil dibawah vidio’.

- Analisis :

Kata Sifat **Small** berposisi sebelum kata benda **Subtitle**. Kata sifat **Small** berfungsi menerangkan kata benda **Subtitle**. Kata sifat **Small** berfungsi sebagai atributif kata sifat.

### 1.3.2 Fungsi kata sifat predikatif.

Bila suatu kata sifat berada sesudah kata kerja, kata kerja bantu to be atau kata kerja bantu lainnya. Kata sifat tersebut berfungsi sebagai pelengkap (complete) dan dapat juga berfungsi sebagai kata sifat predikatif yang menggambarkan kualitas subjek.

Contoh - contoh Kata Sifat Predikatif yang ditemukan :

1. *Some snake live above groud.* (hal 2)

‘Beberapa macam ular hidup diatas permukaan tanah’

- Analisis:

Kata sifat *above* berposisi sesudah kata kerja *live*. Kata kerja *live* merupakan bentuk predikatif subjek *some snake*. Kata sifat *above* berfungsi sebagai pelengkap predikatif kata kerja *live*. Kata sifat *above* disebut sebagai kata sifat predikatif.

## KESIMPULAN DAN SARAN

### Kesimpulan.

Setelah menganalisis kata sifat bahasa Inggris dalam Jurnal *English Teaching Forum*, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil penelitian ini ditemukan lima bentuk - bentuk kata sifat deskriptif dalam Jurnal *English Teaching Forum*, yaitu : Kata sifat kualitas, kata sifat kualitas, kata sifat partisip, kata sifat warna, dan kata sifat majemuk.
  - Sedangkan pada kata sifat pembatas hanya ditemukan satu jenis kata sifat pembatas jumlah tak tentu, sedangkan kata sifat penanya tidak ditemukan.
2. Berdasarkan pada fungsinya ditemukan fungsi kata sifat atributif dan kata sifat predikatif dalam Jurnal *English Teaching Forum*.
  - Atributif : Bila suatu kata sifat ditempatkan sebelum kata benda, kata sifat tersebut bersifat menerangkan kata benda.
  - Predikatif : Bila suatu kata sifat berada sesudah kata kerja, katakerja bantu *to be* atau kata kerja bantu lainnya. Kata sifat tersebut berfungsi sebagai pelengkap (*complement*) dan dapat juga berfungsi sebagai kata sifat predikatif yang menggambarkan kualitas subjek.

### Saran.

Setelah penulis mengidentifikasi, mengklasifikasi, dan menganalisis bentuk dan fungsi kata sifat maka di harapkan agar ada peneliti lainnya yang mau meneliti kata sifat yang belum sempat di teliti oleh peneliti yakni perbandingan kata sifat, derifasi, dan infleksi kata sifat dengan menggunakan teori lain.

## DAFTAR PUSTAKA

- Aarts Jan and AartsFlor. 1982. *English Syntactic Structure*. New York : Pergamon Press.
- Akmajian “Languages and its stracer” 1990.
- Frank, Marcela. 1982. *Modern English*. New Jersey : Prentice Hall.
- Fronkin, Victoria. 1997. “An Introduction of Language. Toronto” : Hancourt Brace and company.
- Gleason, H.A. 1962. *An Introduction to Descriptive Linguistics*. New York : Holt, Rinehart and Winston.
- Harman, Susan Emolyn. 1972. *Descriptive English Grammar*. New Jersey : Prentice Hall.
- Komaling, Jenny. 1987. “Tingkat Perbandingan Kata Sifat Bahasa Inggris dan Bahasa Tonsea “. Skripsi Fakultas Sastra Unsrat.
- Koller Max (2016 English Teaching Forum. Volume 54, number 1 and 2 USA : US ISSN 1559-663 X (print).
- Mahsun, M.S. 2006. *Metode Penelitian Bahasa*. Jakarta : Raja Grafindo Persada.
- O’Grady William and Dobrovolsky, Michael. *Contemporary Linguistic Anaylsis*. Toronto: Copp Clark Pitman.
- Sampul, Mariet Imelda. 2008. “Kata Sifat Bahasa Inggris dan Bahasa Melayu Manado” Suatu Analisis Kontrastif. Skripsi Fakultas sastra Unsrat
- Sofia, M.L. Sagrang. 1993. “Tingkat Perbandingan Kata Sifat dalam Bahasa Inggris dan Bahasa Tonsea” Suatu Analisis Kontrastif. Skripsi Fakultas Sastra Unsrat
- Simanjuntak Herwist (2000). *Kata Sifat Bahasa Inggris Dan Bahasa Batak Toba : Suatu Analisis Konstratif*. Skripsi Fakultas Sastra Unsrat
- Tuturoong, Jufry. 1999. “Analisis Kontrastif Kata Sifat Bahasa Inggris dan Dialek Kakas”. Skripsi Fakultas Sastra Unsrat.